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ПАНОРАМА СОБЫТИЙ
ГОТОВИМСЯ К НОВОМУ

УЧЕБНОМУ ГОДУ
По информации управления общего и про�

фессионального образования областной адми�
нистрации, заканчивается работа по подготовке
школ области к новому учебному году. В данный
момент продолжается капитальный ремонт 
31 школы, который планируется закончить 
к 1 сентября.  

Многие школы в этом году пополнились ком�
пьютерной техникой. Из федерального, област�
ного и муниципального бюджетов на приобрете�
ние компьютеров было выделено почти 40 млн.
рублей. В рамках этой программы было обору�
довано 242 компьютеризированных рабочих ме�
ста для библиотекарей, 389 — для учителей и
941 — для школьников. Более 11 млн. рублей по�
трачено на приобретение спортивного оборудо�
вания. На установку автоматической пожарной
сигнализации в школах�интернатах и детских до�
мах выделено 20 млн. рублей. 

В нескольких районах области к 1 сентября
откроются новые школы.

ПРОВЕРКА ГОТОВНОСТИ ВРАЧЕЙ
Вчера в Орле прошли командно�штабные уче�

ния: как сообщила пресс�служба городской ад�
министрации, специалисты медицинской службы
гражданской обороны Орла отрабатывали свои
действия в условиях чрезвычайных ситуаций и
при угрозе террористического акта. Главная цель
учений — проверить, насколько врачи готовы
оказывать медицинскую помощь в экстремаль�
ной обстановке. На базе городской больницы
имени Семашко было развернуто приемное от�
деление, в котором врачи помогали условным
пострадавшим. К участию в акции были привле�
чены все муниципальные медицинские учрежде�
ния Орла.

Аналогичные учения пройдут в конце августа
на станции Орел — объекте повышенной опасно�
сти. Тогда уже коллектив Орловско�Курского от�
деления Московской железной дороги будет де�
монстрировать готовность к чрезвычайным ситу�
ациям.  

ПО ЧЬЕЙ ВИНЕ 

ПОСТРАДАЛИ ДЕТИ?
16 августа примерно в 8.50 на пересечении

Московского шоссе и улицы Металлургов про�
изошла авария, в которой вновь пострадали де�
ти. Автобус марки ПАЗ�3205, принадлежащий
детскому оздоровительному лагерю "Ветерок",
при перевозке детей врезался в световую опору,
после чего его отбросило на светофор и на впе�
реди стоящий автомобиль "Жигули". 

Один девятиклассник из Мценска получил се�
рьёзные телесные повреждения. С диагнозом
"сотрясение мозга" и переломами различной
степени тяжести он доставлен в областную дет�
скую больницу. Всего же пострадали 11 детей,
получив незначительные ушибы и порезы. После
медицинского обследования они отпущены до�
мой. 

Что послужило действительной причиной ава�
рии, сейчас устанавливают эксперты. За рулём
находился довольно опытный водитель с 10�лет�
ним стажем. Очевидных помех на пути следова�
ния автобуса не было. По предварительным дан�
ным экспертов, у автобуса отказали тормоза. Ес�
ли эта версия найдёт подтверждение после тех�
нической экспертизы транспортного средства,
то могут возникнуть вопросы и к руководству
детского оздоровительного лагеря "Ветерок" та�
кого характера: "Кто контролирует выпуск авто�
транспорта на линию, который занимается пере�
возкой детей?"

Информагентство

"Орловской правды".
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СЛОВО — ЗОЛОТО
Сегодня исполняется 65 лет поэту Виктору Петрови�

чу Дронникову.
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Всвоем докладе и.о. руководите�
ля УФНС России по Орловской
области В.В. Колесников отме�

тил, что завершилось реформирова�
ние налоговых органов, все инспек�
ции области перешли на единую ти�
повую организационную структуру,
осуществили оптимизацию и пере�
распределение работающего в них
персонала. В муниципальных образо�
ваниях, где отсутствуют налоговые
органы, созданы территориально�
обособленные рабочие места. 

Текущие налоги большинство на�
логоплательщиков области уплачива�
ют в полном объеме, что позволило
повысить собираемость налогов и по�

лучить за полугодие  около 4,0 млрд.
рублей налогов и других обязатель�
ных платежей. Задание по поступле�
нию налогов и сборов в консолидиро�
ванный бюджет выполнено на
108,9%. Сверх установленного зада�
ния получено 325 млн. рублей. Из об�
щей суммы налогов в федеральный
бюджет перечислено 36,2%, или
1439,6 млн. рублей. 

В бюджеты территорий в истекшем
периоде перечислено свыше 2,5
млрд. рублей налогов и сборов  — это
почти 2/3 от общего объема поступ�
лений в консолидированный бюджет.
По сравнению с соответствующим
периодом прошлого года объем на�

логовых доходов территориального
бюджета возрос на  55,4 млн. рублей. 

Наибольший удельный вес (37,9%)
по объему налоговых перечислений
занимают обрабатывающие произ�
водства. На оптовую и розничную
торговлю приходится 21,8%.

Важный источник формирования
доходов консолидированного
бюджета области — налог на

прибыль предприятий и организаций.
По итогам I полугодия 2005 года его пе�
речислено в консолидированный бюд�
жет около 1 млрд. рублей, или чет�
верть всех налоговых доходов. Ста�
бильное финансовое положение  хо�
зяйствующих субъектов положитель�
но отразилось на платежах в бюджет.
Объем прибыли крупных предприятий
(без субъектов малого предпринима�
тельства и предприятий сельского хо�

зяйства) составил более 1,9 млрд. руб�
лей, что на 19,5% выше уровня анало�
гичного периода прошлого года. Уве�
личили поступление налога на прибыль
такие бюджетообразующие предпри�
ятия, как ООО "Фригогласс�Евразия",
ЗАО "Велор", ОАО "Ливгидромаш".

Налог на доходы физических лиц в
первом полугодии по объему плате�
жей занимает около четверти в доход�
ной части консолидированного бюд�
жета и свыше 1/3 — в доходах терри�
ториального бюджета. За полугодие
его поступило 981,5 млн. рублей. Рост
налога на доходы физических лиц к
прошлому году составил 118,2% и
полностью соответствует темпу роста
фонда оплаты труда (118,2%), по дан�
ным территориального органа Феде�
ральной службы государственной ста�
тистики по Орловской области.

(Окончание на 2�й стр.).

Семинар проходил на базе
трех районов — Глазуновско�
го, Колпнянского и Должан�
ского. Открывая семинар на
глазуновских полях, арендуе�
мых превосходно зарекомен�
довавшим себя в АПК пред�
приятием "Орловский лидер"
инвестиционной компании
ЗАО "Белый фрегат" (гене�
ральный директор А.Г. Буто�
рин), Е.С. Строев с удовлетво�
рением отметил, что впервые
за долгие годы Глазуновскому
району есть что показать
столь  представительному се�
минару: благодаря приходу в
здешний АПК названной ин�
вестиционной компании все
сельскохозяйственные земли
в районе не просто обрабаты�
ваются, а показательно, так,
что уже в ближайшей пер�

спективе задача получить 40�
центнеровый урожай зерно�
вых глазуновцам по плечу.
Уверенно ориентируясь в
конъюнктуре рынка, руковод�
ство компании сделало ставку
на возделывание (помимо
зерновых культур и сахарной
свеклы) перспективной куль�
туры — рапса на больших пло�
щадях: нынче в подразделе�
ниях "Орловского лидера"
рапсу отведено  три тысячи
гектаров, а на будущий год
этот показатель увеличится
до семи тысяч гектаров.

Столь пристальное внима�
ние представителей крупного
аграрного бизнеса к этой
культуре объясняется просто:
возделывание рапса высоко�
рентабельно (до 300—400%
рентабельности), семена вос�

требованы на рынке, как сы�
рье имеют высокий экспорт�
ный потенциал. Не случайно

президент Татарстана заявил
на упомянутом совещании в
Липецке, что площади под
этой культурой в республике
планируют увеличить в 10
раз (!).

Как отметил в своем вы�
ступлении Е.С. Строев, при�
родные условия нашего реги�
она идеальны для возделыва�
ния рапса: эта культура тре�
бовательна к влаге — у нас
выпадает ежегодно 500 мм
осадков, это оптимальный
уровень. Рапс не любит жару

— у нас умеренный климат.
Культура неприхотлива в тех�
нологии возделывания. Кро�

ме того, является наилучшим
предшественником. Таким
образом, на Орловщине есть
все условия для того, чтобы
отвести рапсу до 10% пашни
(это оптимальная доля в сево�
обороте). При этом губерна�
тор подчеркнул, что проблем
с реализацией семян рапса
сельхозпроизводители испы�
тывать  не будут: на фоне рос�
та цен на нефть в Европе рас�
тет интерес к рапсовому мас�
лу как исходному сырью для
получения экологического
топлива. Однако пахотных зе�
мель в Европе не так много,
чтобы увеличить посевы рап�
са в требуемых объемах. И
взоры заграничных перера�
ботчиков неизбежно обратят�
ся к российским производите�
лям. И уже обращаются. Таким
образом,  рапс для отечест�
венных аграриев обретает
весьма высокую цену на внеш�
нем рынке — до 12—15 тысяч
рублей за тонну семян. В этой
ситуации выигрывает регион,
где будет сделана ставка на
высокорентабельную культу�
ру. Однако при этом недопус�
тимы перегибы: увеличение
доли рапса в севообороте не
должно превышать нормы —
не более 10% пашни, ведь
земля нуждается в разумном
чередовании культур.

(Окончание на 2�й стр.).

Хотя жатва близится к завершению, ее тем�
пы остаются высокими. Наряду с зерновыми
ведется уборка гречихи и сурепицы. Ежеднев�
но на поля области выходят около 2,5 тысячи
комбайнов, объем уже убранных площадей
каждые сутки возрастает примерно на 30 тысяч
гектаров, намолот составляет в среднем 70—
80 тысяч тонн. По расчетам областного управ�
ления сельского хозяйства и продовольствия
нынче у нас имеются все возможности довести
объем валового производства зерновых и кру�
пяных культур до 2 миллионов тонн. 

В лучшие агротехнические сроки начался и
сев озимых зерновых, почва под которые сей�
час готовится в основном ресурсосберегаю�
щим поверхностным способом. Первые сотни
гектаров засеяны озимой рожью в хозяйствах
Болховского, Верховского, Глазуновского,
Знаменского, Новодеревеньковского и Уриц�

кого районов. Посевные отряды готовы к выхо�
ду и на пшеничные поля.                                            

Юрий СЕМЁНОВ.

Два миллиона тонн зерна — рубеж реальный
ЖАТВА�2005

Рубеж в 1,5 миллиона тонн намолоченного зерна превзошли хлеборобы области. Убрано
три четверти посевных площадей, практически завершена жатва озимых хлебов, близка
к завершению и уборка яровых колосовых. Средняя урожайность зерновой нивы в целом
по области составляет 30 центнеров с гектара. С рекордной урожайностью — 
42 центнера на круг — вступили в завершающий этап уборочной сельхозпредприятия
Должанского района, выше среднеобластного уровня отдача зерновых полей 
и в хозяйствах Ливенского, Малоархангельского, Троснянского районов.

Процесс "замусоривания" автомобилями
орловских дворов поистине принял форму
эпидемии. Это давно назревшая проблема,
которая требует скорейшего решения.

«НАС АТАКУЕТ 
«ЖЕЛЕЗНАЯ КОННИЦА»

Работает в Шаблыкинской районной больнице Тать�
яна Ивановна Дмитровская — высококлассный специа�
лист, внимательный врач и просто замечательный че�
ловек.

Налогов собрано больше
В управлении ФНС России прошло расширенное совещание, на котором

были рассмотрены итоги работы налоговых органов области 

в I полугодии 2005 года и определены  дальнейшие задачи по сбору

средств в бюджеты всех уровней.

Рапс — культура золотая

ЕЁ ЗНАЮТ В МОСКВЕ 
И ПЕТЕРБУРГЕ

17 августа губернатор области
Е.С. Строев провел рабочее сове�
щание, на котором рассмотрен ком�
плекс вопросов по подготовке к реа�
лизации на территории области Фе�
дерального закона № 131 "Об общих
принципах организации местного
самоуправления в Российской Фе�
дерации". Подробно обсуждены те�
кущие результаты работы Совета по
местному самоуправлению при гу�
бернаторе области, деятельность
областных служб и ведомств в дан�
ной сфере. Отмечено, что в целом в
области проделан значительный
объем подготовительной работы.
Вместе с тем существует ряд проб�
лем, которые еще предстоит ре�
шить. Основные трудности связаны
с финансовым обеспечением пол�
номочий местных органов власти и
разграничением собственности, в
том числе между уровнями местно�
го самоуправления.

Административно�территориаль�
ное деление области в связи с пред�
стоящим введением в действие ФЗ
№ 131 практически не претерпело
изменений. В отличие от большин�
ства регионов, где количество муни�
ципальных образований увеличива�
ется в несколько раз, у нас созданы
только два новых муниципальных
образования — в Ливенском и Гла�
зуновском районах. В конце года
там будут организованы выборы
глав МСУ и депутатов.

Е.С. Строев в своем выступлении
на совещании затронул наиболее
актуальные темы правового, орга�
низационного и финансового обес�
печения местного самоуправления.
В частности, губернатор подчеркнул
необходимость законодательно
обеспечить равномерное распреде�
ление полномочий и ответственнос�
ти между областными структурами и
уровнями местного самоуправле�
ния. "Там, где есть ресурсы и полно�
мочия, там должна быть и ответ�
ственность — это главный принцип
организации власти, и только такая
власть будет эффективно работать",
— сказал Е.С. Строев. Основным во�
просом, который еще требует тща�
тельной доработки, губернатор на�
звал вопрос финансовых полномо�
чий и финансового обеспечения ме�
стного самоуправления. Здесь да�
леко не все зависит от региональ�
ной власти: ряд принципиальных
нормативных актов должен быть
принят федеральным центром. И
тем не менее предварительную ра�
боту на местах необходимо провес�
ти уже сейчас.

"Система местного самоуправле�
ния должна выстраиваться посте�
пенно, методично, с тем, чтобы об�
ласть плавно и безболезненно пере�
шла к новым принципам организа�
ции и функционирования власти", —
отметил Е.С. Строев. По итогам со�
вещания руководителям подразде�
лений администрации области даны
конкретные поручения по обеспече�
нию более качественной подготов�
ки к реализации закона об общих
принципах организации местного
самоуправления.

В работе совещания приняли уча�
стие председатель областного Со�
вета народных депутатов Н.А. Воло�
дин, главный федеральный инспек�
тор в Орловской области А.А. Мер�
цалов.

Соб. инф.

Где власть, 
там ответственность

На областных сельскохозяйственных семинарах, организуемых управлением

сельского хозяйства, губернатор области бывает редко — но "метко": аграрии знают,

участие Е.С. Строева в специальных семинарах однозначно свидетельствует о

незаурядной значимости темы. Главной темой прошедшего на днях областного

семинара стало возделывание рапса. 

Несмотря на то, что Орловская область, как было отмечено на всероссийском

совещании в Липецке (где находится институт рапса), является несомненным

лидером по величине площадей под этой сельскохозяйственной культурой,

значимость рапса на сырьевом рынке столь велика, что задача увеличения его

площадей в севообороте является неотлагаемой задачей дня. По степени

востребованности на внутреннем и внешнем рынке это культура номер один. Об этом

говорил орловский губернатор на областном семинаре, куда приглашались

ответственные работники областной администрации, областного Совета народных

депутатов, главы районных администраций, руководители райсельхозуправлений,

инвестиционных компаний и сельскохозяйственных предприятий.

СЕМИНАРЫ


